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議事録 

 

令和６年度第１回 西東京市立向台小学校 学校運営協議会（要点記録） 

日時：令和６年５月 21日(火) 10時 50分～12時 40分 

場所：向台小学校ランチルーム 

出席：新井 浅浩委員、石沢 直人委員、尾林 和子委員、菊屋 美恵子委員、小峰 和美委員 

   鈴木 壮平委員、手塚 葉子委員、備後 亜沙美委員 

欠席：青木 秀雄委員 

委員９名中８名の出席により本会議は成立 

１ 授業参観 

 Aグループ(茅野副校長先導)：新井委員、石沢委員、尾林委員 

 Bグループ(鈴木校長先導) ：菊屋委員、小峰委員、手塚委員、備後委員 

２ 協議等 

（１）第１部 

 ①校長挨拶及び委員自己紹介 

 ②西東京市コミュニティ・スクールについて 

 ③会長・副会長選出 

◆西東京市学校運営協議会規則第 10 条第１項「協議会に会長及び副会長を置き、委員の互選によ

って定める」とされている。ご意見、立候補等あるか。 

（意見等なし） 

◆会長として新井様、副会長として青木様に依頼しようと思うがよいか。 

新井様を会長とすることに賛成の方 

（全員挙手） 

青木様を副会長とすることに賛成の方 

（全員挙手） 

いずれも全会一致のため会長を新井様、副会長に青木様とすることに決定。 

＜進行役交代＞ 

◆議事録について 

  議事録は要点記録でよいか。 

（異議なし） 

  議事録は要点記録とする。記録は白石主幹教諭に依頼する。 

（２）第２部 

 ①令和６年度 学校経営方針及び教育課程について 

◇「子どもたち一人ひとりが安全・安心に学ぶことのできる学校」を目指して学校経営を行ってい
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く。 

◇教育課程について、学校経営計画に合わせて一部変更を行う。 

◆教育目標「よく考える子」について 

   構想力を身に付け、深く考えることができる児童としているが、「構想力」を「課題を見いだ

し、解決する力」に変更する。 

  ◆目指す学校像「緑いっぱい、子どもたちの笑顔があふれる学校」を「子どもたち一人ひとりが

安全・安心に学ぶことのできる学校」に変更する。 

  ◆道徳授業地区公開講座で実施する授業の内容項目について、「命の大切さ」を「親切・思いや

り」に変更する 

②学校経営方針の具現化及び教育課程の適正な実施に向けて【協議】 

◆子どもたちが楽しく学び合える学校を目指してほしい。このことを前提として、鈴木校長のカ

ラーを存分に発揮してほしい。 

  ◆管理職を含め教員は異動がある。学校は「地域」の学校である。地域の考えをこれからも大切

にしていく。 

◇学校評価について 

◆アンケートにおいて、学校生活に係る項目について肯定的評価をした児童の割合は現時点でど

の程度か。 

   ➡令和 5年度学校評価アンケートの結果は次の通りであった。 

「学習・生活のきまり」を守って生活している。      …91.4％ 

いじめはどんな理由があってもいけないことだと思っている。…93.6％ 

進んで挨拶をしている。また、挨拶しようと心がけている。 …90.3％ 

学校生活を楽しいと感じている。             …86.4％ 

◆保護者の回答率はどの程度か。 

   ➡約３割であった。昨年度より Web回答としたため回答率が下がったか。今年度は一斉メール

配信システムを活用し回答率の向上を目指す。 

◇授業参観を通して 

  ◆学校運営協議会では「地域でどのような子どもを育てたいのか、何を実現したいのかという目

標・ビジョンを共有するために『熟議（熟慮と議論）』を重ねることが大切。」とされている。

熟慮するために、分かりやすく、具体的な方策を校長が示しているのがよい。 

◆若い教員がたくさんいることが分かった。教員という世界は民間企業とは異なり、採用後すぐ

に「先生」として子どもたちの前に立つ。教員に求められることは多岐に及ぶためか、休職率

が多いと聞く。管理職は教職員のメンタルヘルスに努めてほしい。 

◆学校経営方針の「安全・安心」は、教師の「安全・安心」でもある。教員が安心して働けるよ

うに、管理職として力を発揮してほしい。 
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◇地域人材の発掘について 

◆今の保護者は多忙な方が多く、「できる人に任せる」となってしまう。地域人材をどのように発

掘していくか考えたい。特に若い世代を学校教育にどのように巻き込んでいけばよいか考えた

い。 

学校経営方針の承認について、決を採りたいと思う。 

協議会の議事は西東京市学校運営協議会快速第 11 条第３項により出席委員の過半数で決し、可否同

数のときは会長の決するところによることとされている。 

（全員挙手） 

全会一致のため、可決。学校経営方針は承認された。 

以上で本日の協議項目は終了した。 

その他、連絡事項について何かあるか。 

◇６月 18日(火)令和６年度第１回避難所運営協議会の開催について 

  最近先細りになっている。「ぜひ見学してみませんか」といった案内を広く配布してもよいのか

と考える。どのような方に配布すればよいか。 

◆５年生のふるさと探究学習は防災をテーマとしていると聞く。５年生の保護者に配布してはど

うか。 

   ◆保護者、学級役員等に配布した場合、単年度で終わってしまい持続可能な避難所運営コミュ

ニティを形成するのは難しいと考える。 

   ◆総合的な学習の時間で築いたコミュニティを活かして案内等を配布するのはどうか。 

◆児童観、自治会、ピーポ君の家などはどうか。 

◆校庭開放利用団体（野球・サッカー等）に配布してはどうか。 

◆そもそも「避難所」という存在の理解が不十分なのではないか。テレビ等で放映されている避

難所の様子は、開設後、受け入れ態勢が整ってからの場合が多い。避難所を開設するまでに何

が行われているか、理解されていないように思う。 

◆地域の拠点となる施設等では「地域のお知らせ」といったコーナーを設置している。ここに掲

示するのもよいのでは。 

◇学校運営協議会委員の構成について 

◆数名の委員について、同じ事業関係者である。委員は幅広い層から募ったほうが良いと考える

がどうか。 

◆それぞれについて、別々の構成区分である。特に大きな問題はないと考える。 

次回会議開催予定 

 令和６年９月 17日(火) 10時 50分から 

会議録は作成後に改めて確認していただき正式決定とする。 

以上で令和６年度第１回西東京市立向台小学校 学校運営協議会を終了する。 

 


